

# 電機連合さんいん No.13

# Sanin

Japanese Electrical Electronic & Information Union

## 電機連合山陰地方協議会

〒680-0845 鳥取市富安2丁目159久本ビル2F

TEL : 0857-21-2280

FAX : 0857-21-2279

E-mail : denki.sanin@jeiu.or.jp

HP : <http://www.jeiu.jp/sanin/>

■発行責任者 小松原 直樹

■編集責任者 河村 正之・茂上 則子



小松原新議長

## 新年のご挨拶

電機連合山陰地方協議会 議長 小松原 直樹

新年あけましておめでとうございます。電機連合山陰地協の組織構成員並びにご家族の皆様方におかれましては、穏やかな新年を迎えられたこととお慶び申し上げます。新たな年が皆様方にとって幸多き素晴らしい一年となることを心よりご祈念申し上げるとともに、旧年中は組織を支えて頂きましたこと、心より御礼申し上げます。

### 【昨年を振り返って】

昨年を顧みますと、年明け早々にトランプ米大統領が就任、仏や韓国も新しい大統領が誕生するなど、世界のリーダーが刷新した1年でもありました。また、世界各地でテロ行為が継続し、アジアでは北朝鮮の核実験や弾道ミサイルの発射による不安が蔓延した年であったと言えます。国内においては、大相撲で19年ぶりの日本出身横綱が誕生、14歳の藤井棋士の29連勝、秋篠宮眞子様との婚約、日本人初の100メートル9秒台など、比較的明るい話題が多かったように感じます。間近に迫った、韓国ピョンチャン冬季オリンピック大会でも日本人の大活躍に期待するものです。そうした中、10月に突如施行された第48回衆議院議員選挙では、鳥取二区「湯原俊二」候補、島根一区「亀井亜紀子」候補への対応を行って頂いたことに加え、安来市議会議員選挙への対応においては、同じ山陰地協の仲間である日立金属労組安来支部の組織内市議会議員「澤田秀夫」「原瀬清正」両候補を推薦決定頂き、山陰地協が一丸となった闘いを展開して頂きました。結果として、久方ぶりに島根県で国会議員を誕生させて頂いたことはもとより、安来市議を2名誕生させたことは、内外に島根地域協の組織力と団結力を示し、他県に秀でる取り組みであったと自負するものであり、改めて感謝と御礼を申し上げます。

### 【第4次産業革命とこれからの電機産業】

2018年の電機産業は、電子部品関連では(米)(韓)(中)メーカーの新型スマホ、ゲーム機、自動車向けの需要が堅調、半導体関連ではデータセンター向けのメモリー需要が堅調との見通しがなされており、電機産業全体では概ね夫々の製品が堅調に推移するものと予想されています。そうした中、世の中においては人工知能(AI)が生産を最適化させたり、IOT(モノのインターネット)により、全てのモノがインターネットで繋がったり、車の自動運転や作業の自動制御などの(AI)がもたらす明るく快適な生活を目指した「第4次産業革命」と呼ばれる社会が目前に迫って来ています。電機産業に関わる企業においては、新たなビジネスチャンスが期待されるものです。その一方で、私自身が(AI)時代に突入する上で心配しているのは、雇用不安はもとより、(AI)は統計などを用いて機械的な結果を出すだけであり、「本当の意味を解らずに機械的に答えが出されること」だと考えます。顧客と直結している電機産業の仕事に介入した場合、「製品を利用する人が幸せになるために製造をする」上での真心や品質愛は、やはり我々作り手の熱意や情熱がなければ希薄になってしまうものと危惧しています。我々が重要視しなければならないのは(AI)を受け入れつつ、どう利用するか。どう人の幸せのために役立てるか。を考慮することだと考えます。「楽で便利な社会」の実現のためには(AI)は必須であることから、電機産業を担う一人として世の中の流れを受け止めつつ、「社会の幸せに寄与する仕事」と「変えてはならない、守らねばならないこと」を踏まえ、人が制御する(AI)を活用したいものです。

### 【電機連合山陰地方協議会の更なる飛躍を誓う】

本年は「戌年」で、戌の字は「新しい命を守る」という意味があり、様々な困難があっても新しい命は守られ力を蓄えて結果に結び付ける、縁起の良い年です。言い換えれば、「次なる成功のために準備をする時期」とも言えると考えます。電機連合山陰地方協議会は結成から20年が経過し、既に成熟した組織団体となりました。一方では、本来あるべき、やらなければならない活動がしっかりと出来ているかと問われれば、広い活動範囲と多くの加盟組織を有していることなどから、全ての組合員に目が行き届いていないのかも知れません。困っている、助けを求められている組合員に手を差し伸べられていないのかも知れません。我々、電機連合山陰地方協議会の役員一同は、「山陰の地で電機産業に働く全ての組合員とそのご家族の幸せを希求する」とした志のもと、本年も引き続き、昨年の定期大会でお誓いした「ONE FOR ALL, ALL FOR ONE」の精神で、一人の仲間を全員で助け合うことを基本とした活動を推進して参ります。また、組合員の信頼と共感を得ながら電機連合山陰地方協議会の更なる発展のために活動して参ります。引き続き、組織構成組合員各位のご理解とご協力を心よりお願いするとともに、ご家族を含めた皆様方のご健康とご多幸を心よりご祈念申し上げ、年頭にあたっての挨拶と致します。

## (電)中国・四国ブロック ユニオンセミナー

と き: 2017年11月10日(金)~11日(土)  
と ころ: ホテルアネシス瀬戸大橋

# 今後の活動に活かす!

11月10日、11日の2日間、香川県の宇多津町で開催された『電機連合中国・四国ブロックユニオンセミナー』に始めて参加致しました。

研修内容は、「労働組合と共済活動」「電機連合の政策制度実現への取り組み」「政治と労働の接点」「2018年総合労働条件改善闘争に向けた課題と産別闘争強化に向けた取り組み」「働き方改革に向けた取り組みと労働基準法改正の最新状況」など、盛りだくさんの内容でしたが、限られた時間の中で要点を分かり易く伝えていただき、大変勉強になりました。また、グループ討議では、他労組の皆さんと働き方改革に対する現状と課題を意見交換することができ、今後の活動に活かせるものとなりました。



中尾 賢さん  
三洋テクノソリューションズ  
鳥取労働組合

## 共済加入促進担当者会議

と き: 2017年12月2日(土)  
と ころ: うなばら荘

# 知ることによって不安を解消!

12月2日(土)鳥取県西伯郡日吉津村の「うなばら荘」にて2017年度共済加入促進担当者会議を参加者及び講師事務局を含め

総勢44名で開催しました。会議では2018年度共済推進基本方針や各共済の制度改定内容取り組みについて理解を深めることができ加入促進するにあたり役立たせて頂ける内容でした。

会議後、東京海上日動ベターライフサービス(株)ソリューション事業部専門部長岩永美穂様を講師にお迎えして「仕事と介護の両立セミナー」と題しセミナーを行いました。介護について知っておくべき事を分かりやすく実演を交えながら講演頂きました。知らない事への不安が解消され、非常によいセミナーだったのでより多くの人に知ってもらいたいと思いました。得ることの多い有意義な会でした。



山本 千鶴子さん  
オンキョー労働組合  
鳥取支部

## 2017年度書記長会議

と き: 2017年12月15日(金)  
と ころ: 鳥根県労働会館

# やるなら全力で!

私は書記長になってから2年がたちますが書記長とはどういう立場で何をやるのか理解出来ていませんでした。そして今回の書記長会議の講演は「書記長に期待すること」という内容があるではありませんか。大変興味深いと思いました。

電機連合書記長神保さんのおっしゃられた「引き受けたなら、どうせやるなら全力でやれ」この言葉を胸に、責任感をもって謙虚な気持ちを忘れず、そして委員長を支え、より良い組合作りに貢献できる様努力しようと思いました。講演を聞き書記長という立場が少しは理解できたと思います。今回の講演は私にとって、とても有意義な内容でした。



野津 孝史さん  
松江電装労働組合

## 電機連合の共済 ぜひ一度、組合にご相談を!

### けんこう共済 掛金が割安でしかも幅広く手厚い補償♡

- ・三大疾病はもちろん女性特有の病気にも対応、入院・自宅療養は通算365日まで補償
- ・さらにガン入院は無制限、ガン手術、ガン自宅療養など手厚い補償
- ・先進医療費用は通算で2000万円まで実費を給付
- ・日常生活サポート特約で自転車事故の賠償責任も補償

### ねんきん共済・悠々プラン

- ・税負担の軽減!豊富な受取り方法! 2018年予定利率
- ・元本保証制度←元本割れの心配なし ・掛金は変更可能な口数制
- ・65歳まで継続可能 ・退職一時金の活用

1.25%

心 元気ですか?

電機連合ハートフルセンター

●フリーダイヤル(通話料無料)

サンサンイー こころ

☎ 0120-331556

●通話料有料

☎ 03-3455-4120

●相談日時…月~金曜16:00~20:00